
 

Infos zum Daten-Schutz 

Wir informieren Sie: Was ist Daten-Schutz? 

Was machen wir mit Ihren Daten und warum? 

Welche Rechte und Pflichten haben Sie? 

Was ist Daten-Schutz? 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 

 
Daten sind zum Beispiel: 

 Ihr Name und Ihr Geburts-Datum 

 Ihre Adresse und Telefonnummer 
Diese Daten heißen auch: personen-bezogene-Daten. 
 
Daten-Schutz bedeutet:  
Wir müssen Ihre Daten schützen.  
Wir dürfen Ihre Daten nicht einfach an andere geben. 
Wir müssen wichtige Daten über Sie in einen Schrank 
einschließen. 
 
Für den Datenschutz gibt es Gesetze und Regeln. 
Dort steht genau, was wir machen dürfen  
und was wir machen müssen. 
 

 

Was machen wir mit Ihren Daten und warum? 

 

 

Wir schreiben Ihre Daten auf und verarbeiten sie.  
Das bedeutet: Wir speichern Ihre Daten  
und wir geben Ihre Daten weiter. 

 
 

 
 
 
 

  

Warum speichern wir Ihre Daten? 
Sie haben Eingliederungs-Hilfe-Leistungen beantragt,  
weil Sie zum Beispiel: 

 in unserer Werkstatt arbeiten wollen 

 in unserer Wohn-Einrichtung leben möchten 

 in ihrer Wohnung von uns Unterstützung benötigen 
 
Dann müssen wir Ihre Daten kennen und speichern. 
Zum Beispiel für den Vertrag. 



 

 
 

 
Wir speichern auch Daten für die Lohnabrechnung  
oder für die Abrechnung von Betreuungs-Kosten. 
Und für andere Eingliederungs-Hilfe-Leistungen. 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

Wenn Sie in der Werkstatt arbeiten, speichern wir auch: 
 

 Wann Sie Urlaub machen 

 Wann und wie viele Stunden Sie arbeiten und wo 

 Wann Sie eine Schulung gemacht haben,  
zum Beispiel für die Arbeits-Sicherheit 

 Welche Kurse und Fortbildungen Sie gemacht 
haben 

 
Und wir erstellen eine Reha-Akte, das bedeutet: 
 
Wir sammeln und speichern Ihre Daten und alle wichtigen 
Unterlagen in einem Akten-Ordner. Dieser Ordner heißt: 
Reha-Akte. Reha ist die Abkürzung für Rehabilitation. 
 

 

 
 

 
Wir speichern Ihre Daten solange Sie Eingliederungs-
Hilfe-Leistungen von uns bekommen. 
Das bedeutet:  
Solange Sie bei uns arbeiten oder wohnen  
oder andere Unterstützungs-Angebote benötigen. 
  
Und danach noch 10 Jahre.  
Erst dann dürfen wir Ihre Daten löschen.  
 

 

 

Wir geben Ihre Daten weiter, wenn das wichtig ist  
für Ihre Arbeit, oder für die Unterstützung, die Sie 
brauchen. 
 
Wir geben Ihre Daten nur weiter, wenn das Gesetz  
das erlaubt.  
 

 
 

 

Wir müssen Ihre Daten weitergeben an verschiedene 
Ämter und Behörden.  
An die Kostenträger, zum Beispiel:  

 Landes-Wohlfahrts-Verband (LWV) 

 Agentur für Arbeit 
 



 
 
 

 
 

An die Sozial-Versicherungs-Träger: 

 Krankenversicherung 

 Rentenversicherung 

 Unfallversicherung 
 

Und an die Berufsgenossenschaften, das Finanzamt 
und an Banken. 
 

 

 
 

   
 

An die Kostenträger müssen wir auch Informationen und 
Berichte weitergeben. 
Das ist wichtig, damit Sie eine gute Unterstützung 
bekommen. Damit alle wissen: 
 

 wobei Sie Unterstützung brauchen 

 wie viel Unterstützung Sie brauchen 

 wer Sie unterstützen soll 
 

 

 

Manche Firmen arbeiten in den Einrichtungen  
des Lebens-Hilfe-Werks. Diese können vielleicht  
Ihre Daten sehen. Zum Beispiel:  

 Die Computer-Firma 

 Die Reinigungs-Firma 

 Der Fahrdienst 
 

 

Welche Rechte und Pflichten haben Sie? 

 
 

§ 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ihre Rechte: 
 
- Recht auf Auskunft 
  Sie können immer erfahren, welche Daten wir  
  von Ihnen speichern. 
- Recht auf Berichtigung 
  Wenn die Daten falsch sind, dann schreiben wir  
  Ihre Daten richtig. 
- Recht auf Löschung  
  Sie können verlangen, dass wir Ihre Daten löschen.  
  Dann löschen wir Ihre Daten, 
  wenn es das Gesetz erlaubt. 
  Vielleicht müssen wir Ihre Daten 
  eine bestimmte Zeit speichern.  
  Dann sperren wir Ihre Daten solange.  
  Dann kann niemand Ihre Daten lesen. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

            

 

           

 
- Recht auf Widerspruch 
  Sie können verlangen, dass wir keine Daten  
  von Ihnen speichern. 
  Vielleicht müssen wir Ihre Daten  
  eine bestimmte Zeit speichern.  
  Dann sperren wir Ihre Daten solange.  
  Dann kann niemand Ihre Daten lesen. 
 
- Beschwerde-Recht 
  Sie können sich jederzeit beschweren.  
  Dafür gibt es ein Büro. Das Büro heißt:  
  Aufsichts-Behörde für Datenschutz. 
  E-Mail: poststelle@datenschutz.hessen.de 
  Telefon: 0611 14080 
 
Ihre Pflichten: 
- Bereitstellungspflicht 
  Sie müssen uns richtige Angaben machen. 
  Wenn Sie uns falsche Angaben machen,  
  dann können Sie keine  
  Eingliederungs-Hilfe-Leistungen bekommen.  
 
Und Sie müssen uns erlauben, dass wir Ihre Daten 
verarbeiten dürfen, sonst können Sie nicht  

 in unseren Werkstätten arbeiten  
  

 in unseren Wohnen-Einrichtungen leben 
 

 oder andere Unterstützungsangebote bekommen.  
 

 
 

 

Dies ist nur eine Zusammenfassung der wichtigsten Infos 
zum Datenschutz in Leichter Sprache.  
Sie haben Fragen oder Sie wollen mehr wissen zum 
Datenschutz? 
Mehr Information stehen auf unserer Internet-Seite: 
www.lhw-wf.de 
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